

Daña a la incertidumbre sobre la independencia de Banxico: Georges Hatcherian

Extracto de la entrevista con Georges Hatcherian, analista de Banca de Moody's Investors Service, en el programa "Al Sonar la Campana", conducido por Víctor Piz, en El Financiero Bloomberg TV.

VICTOR PIZ: Para hablar de esta iniciativa de Morena que busca la eliminación del cobre de comisiones, saludo en la línea telefónica a Georges Hatcherian, él es analista de Banca de Moody's Investors Service. Hola Georges, un gusto. ¿Qué nos puedes comentar de esta iniciativa? ¿Cuál sería una primera reacción de Moody's sobre esta iniciativa, que tendría implicaciones sobre la calificación del sector bancario ¿no?

GEORGES HATCHERIAN: Buenas tardes, muchas gracias por la invitación. Primeramente sí, naturalmente si esta iniciativa se materializa, va a impactar naturalmente la rentabilidad de la banca. Las comisiones totales de los bancos representan alrededor del 17 por ciento del ingreso operativo neto de las entidades financieras, entonces si ven, no es un porcentaje extremadamente alto, cualquier reducción en estas comisiones naturalmente se va a dar en un impacto en la rentabilidad bancaria por lo menos en el corto o mediano plazo.

Y no es que pensemos que va a haber impactos en las calificaciones de la banca por estas medidas por el momento ¿eh?

VICTOR PIZ: No la habría pues.

GEORGES HATCHERIAN: No.

VICTOR PIZ: ¿Pero sí se podrían revisar o se podría revisar la estructura de comisiones que tiene actualmente la banca en México?

GEORGES HATCHERIAN: No, lo que vamos a ver es cómo la banca puede digerir esta medida, al final del día la rentabilidad bancaria sigue siendo bastante sólida, la rentabilidad total, entonces tiene las espaldas como para poder absorber una menor rentabilidad, pero sin embargo, también es una señal que añade incertidumbre con respecto a la dirección que se pueda tener el nuevo gobierno con respecto a la independencia del banco central.

Entonces recordemos que el banco central independiente fue y sigue siendo una piedra fundamental en la estabilidad macroeconómica y financiera de México en las últimas dos décadas.

VICTOR PIZ: Claro, porque la labor de supervisar y regular las comisiones es del Banco de México.

GEORGES HATCHERIAN: Sí, es correcto.

VICTOR PIZ: Entonces un evento así, como dices, en los hechos implicaría vulnerar la autonomía que tiene el Banco de México respecto de la política de cobro de comisiones de los bancos.

GEORGES HATCHERIAN: Bueno, veamos cómo sale finalmente esta reforma de ley, pero es naturalmente dañar a la incertidumbre sobre la independencia de Banco de México.